

**Zeitschrift:** Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française  
**Herausgeber:** Le messenger suisse  
**Band:** - (1995)  
**Heft:** 70

**Vorwort:** Message de M. Edouard Brunner, ambassadeur de Suisse en France  
**Autor:** Brunner, Edouard

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 14.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Message de M. Edouard Brunner, Ambassadeur de Suisse en France



Chers compatriotes,

Le passage à l'année nouvelle, partout dans le monde, revêt l'allure d'un rite: dans l'inconscient de chacun de nous, il y a un espoir secret que ce passage effacera les déboires et donnera à nos rêves ou illusions secrètes de nouvelles perspectives.

Mais partout, cette transition donne aussi l'occasion d'établir un bilan de l'année écoulée. Or, une fois de plus, celle-ci nous a laissé un cortège de malheurs et de catastrophes.

Les événements au Rwanda et en ex-Yougoslavie, mais également d'autres conflits (notamment ceux qui affectent les pays du Caucase) nous montrent l'impuissance de la communauté internationale face à ces tragédies.

On a pu croire, un moment, que la fin de la rivalité Est-Ouest allait donner un nouveau départ à la collaboration internationale. Nous sommes pourtant encore très loin d'un ordre international véritable à même de satisfaire les aspirations des Etats et des peuples. La création d'un corps de Casques bleus suisses aurait pu être un instrument utile permettant à la Suisse d'apporter sa pierre à l'édification d'un nouvel ordre mondial. Le rejet de ce projet par les citoyens suisses ne mettra pas fin, toutefois, aux efforts de notre gouvernement pour coopérer, avec les Etats et les Nations Unies, en vue de trouver des solutions aux nombreux conflits qui se déclenchent de par le monde. La Suisse assumera par ailleurs la présidence de la CSCE (Conférence sur la sécurité et la coopération

en Europe) en 1996, ce qui lui fournira également l'occasion de contribuer aux efforts de paix en Europe.

Les relations avec l'Union européenne restent pour le moment le principal problème que la Suisse ait à affronter en politique étrangère. Le 12 décembre dernier, la Suisse a entamé avec l'Union européenne les négociations bilatérales appelées à régler nos relations à la suite du refus de l'EEE du 6 décembre 1992. A plus long terme, l'adhésion à l'UE reste l'objectif stratégique de notre gouvernement.

La communauté suisse en France est depuis longtemps bien intégrée dans son pays d'accueil, et cette intégration ne manquera pas de s'accélérer encore. Pourtant, nos compatriotes joueront pour longtemps encore un rôle irremplaçable dans le développement des liens entre nos deux pays.

J'aimerais terminer en vous souhaitant à tous mes meilleurs voeux de bonheur et de félicité à l'occasion de l'entrée dans la nouvelle année 1995.

**Edouard Brunner**

Ambassadeur de Suisse en France